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平成 27 年流山市教育委員会議第 4 回定例会会議録 

 

１ 日 時   平成 27 年 4 月 23 日（木曜日） 

開会  午前 10 時 05 分 

閉会  午後 11 時 30 分 

 

２ 場 所   流山市役所 ４階 委員会室 

 

３ 出席委員  委 員 長    奈良 文雄 

        委員長職務代理者 小林 晃一 

委   員    若松  文 

委   員    井上 菊夫 

教  育  長    後田 博美 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 出席職員  学校教育部長           田村 正人 

生涯学習部長           直井 英樹 

学校教育部次長兼学校教育課長   小澤  豊 

生涯学習部次長兼生涯学習課長   戸部 孝彰 

教育総務課長           長橋 祐之 

指導課長             濱崎 祐子 

公民館長             玉田 雅則 

図書・博物館長          小栗 信一郎 

         

７ 事務局職員 教育総務課長補佐兼庶務係長    大作 正巳 

      教育総務課庶務係主査       矢代  薫 

８ 議案等 

協議  ウ  教育財産の目的外使用について 

協議  エ  教育財産の目的外使用について 
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９ 議事の内容 

（開会 午前 10 時 05 分） 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成 27 年流山市教育委員会議第 4 回定例会を開会します。 

まず、平成 27 年流山市教育委員会議第 3 回定例会の会議録をお配りしてお

りますが、御意見、御指摘がございますか。 

 

（一部修正の指摘あり） 

 

一部修正のうえ、承認することにいたします。 

次に、教育長報告をお願いします。 

 

 それでは、３月の教育委員会議以降の内容について、ご報告させていただき

ます。 

 ①3/27、14 時 30 分に新任校長 6 名の着任式、15 時から新任教頭 8 名の着任

式を開催しました。3/30 には、新規採用教員として小学校 38 名、中学校 23 名、

合計 61 名の着任式を行いました。 

4/1、11 時から、生涯学習専門委員の委嘱式、4 時 30 分から、青少年指導セン

ター専門相談員の委嘱式を開催しました。 

 また、4/2 には、学習サポート教員 11 名、学習サポート指導員 17 名、外国

語指導助手（ALT）13 名の辞令交付式を開催しました。4/3 には、算数・数学

学習指導員 25 名の辞令交付式、その後、小学校英語活動指導員 16 名の認容通

知交付式を行いました。 

②4/4 の流山市立おおたかの森小中学校の開校式典にさきがけ、4/1 から 4/3

まで、複合施設のおおたかの森センターでは、4/2 の世界自閉症啓発デーにち

なんで「言葉を越えて～世界の自閉症の絵画展」が開催されました。当日には、

準ミス日本の秋山果穂さんなども参加され、4/17（金）までに、35 件、1,407

人のご利用がありました。また、こども図書館では、センターの会議室を使っ

て、おはなし会を開催し、乳幼児を連れた 35 人の親子が参加されました。 

 その後、4/4(土)、流山市立おおたかの森小中学校の新設を祝う会が開催さ

れました。午前中は、記念式典と校内見学、午後には一般の方々の校舎参観を

いただきました。総数 3，412 名もの来校があり関心の高さを感じました。こ

れから、この施設を十分に活用した学校教育活動の推進を期待したいと思って

います。 
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また、同施設内のこども図書館では、4/17（金）までに 975 人が訪れ、4,407

冊の貸し出しがありました。この結果、蔵書数 7,200 冊のうちの 61％が貸し出

され、急遽、中央図書館や南流山分館などの児童書を持ち寄り、現在、新年度

の図書購入も、こども図書館の分を優先して手続きを進めています。 

 返却は 1,952 冊、新たに、221 人が図書館の利用カードを作成され、施設へ

の期待の大きさが感じられました。現在、利用される方々には、セキュリティ

などから、おおたかの森センターで入館証の発行を受け、室内用のスリッパに

履き替え、エレベータ使用して２階のこども図書館を利用していただいていま

す。 

③4/5(日）流山スポーツ推進委員 16 名の委嘱状交付式を開催しました。 

④4/7（火）流山市コミュニティスポーツリーダーの委嘱状交付式を行いまし

た。 

⑤4/8（水）中学校入学式が開催され 1,348 名（前年度比＋39 名）の生徒が、

また 4/9（木）には、小学校入学式が開催され 1,682 名（＋92 名）が、入学し

ました。小中全体では、他の学年も含めて、前年同月比で、小学校で 702 名、

中学校で 224 名が増となっております。 

⑥4/10（金）流山市ゆうゆう大学の入学式が開催され、今年は 6 分館 398 名の

入学がありました。これから 2 カ年の学習が開始されます。 

⑦4/10（金）市町村教育長会議が県教育庁で開催されました。今年度の県教育

長の教育方針、学力向上、道徳教育の充実、体育・スポーツの振興など知・徳・

体のバランスのとれた教育の実施をはじめ、各教育施策が示されました。詳細

は、県教育委員会ホームページにアップされていますので、ここでは省略させ

ていただきます。 

⑧4/15 市指定有形文化財第 34 号赤城神社本殿附棟札・木札及び橋掛かり一棟

について指定書交付を行いました。 

⑨4/16（木）管内教育長会議が開催され、今年度の東葛教育事務所の教育方針

と重点目標が示されました。特に、教職員の不祥事防止対策や若手教員の育成、

主幹教諭・副校長制度の推進などが示されました。 

⑩4/17（金）都市教育長会議がポートプラザ菜の花で開催され、今年度の新役

員や今年度の事業日程について協議しました。 

⑪4/21（火）小中学校の全国学力状況調査が実施されました。今年度は、今ま

での国語、算数・数学に加えて、理科が追加されました。学力向上は、教育の

命題でもありますので、日常の授業の充実を目指し、結果を分析し課題の解決

にあたりたいと考えています。 
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奈良委員長 

 

小林職務代理

者 

事務局 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

小林職務代理

者 

 

後田教育長 

 

 

小林職務代理

者 

後田教育長 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 最後に、5 月 12 日に管内の教育委員会連絡協議会の定期総会があります。流

山市が当番市ですので、ご予定をしていただければと思います。会場はおおた

かの森小・中学校です。以上です。 

 

ただいまの報告に関して、御意見等ございますか。 

 

５月１２日の総会は、私たちが準備することはありますか。 

 

特にありませんが、おおたかの森センターで開催されますので、出席してい

ただければと思います。 

 

おおたかの森小・中学校を見学する予定なのですが、各市の教育長から教育

委員会の職員を派遣してぜひ見せてほしいという意見が多いのですが、今学校

は多忙を極めており、難しいので、まず教育長、教育委員の方には手始めとし

てご紹介できるかと思っています。内容は流山市の小中一貫教育について、そ

して前教育総務課長にご説明いただく予定です。 

 

3 時からというのは、授業をやっている時間ですが、授業参観や案内をしま

すか。 

 

授業中の時間にかかってくると思いますが、静かに回っていただくことは問

題ないと思います。 

 

校内を回るのですね。 

 

回ります。 

 

ほかにございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

それでは、以上で教育長報告については、終了いたします。 
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奈良委員長 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

奈良委員長 

 

小林職務代理

者 

教育総務課長 

 

小林職務代理

者 

 

教育総務課長 

 

 

 

小林職務代理

者 

井上委員 

 

 

  

ここで、議事日程の追加があります。 

協議エ「教育財産の目的外使用について」を議事日程に追加することに御異

議ありませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

御異議なしと認めます。よって協議エを議事日程に追加し、議題とすることに

決しました。これより議事に入ります 

 

協議ウ「教育財産の目的外使用について」を議題とします。協議理由の説明

を求めます。 

 

（周辺地域へのガス供給のため、八木南小学校の校庭の一部をガス制圧器設置 

用地として使用する旨の説明） 

 

本件について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

学校の前の道路にガス管が入るということですか。 

 

そうです。 

 

ガス工事が頻繁に行われるでしょうから、近くでたびたび工事が起きるとい

うのは学校としては心配だと思います。 

 

東側の道路の整備状況を踏まえて、ガス管を設置する際に掘り返すので、極

力児童に支障のないように工事を行います。また、復旧する際にも危なくない

ように復旧するようにお願いしようと考えています。 

 

子どもが毎日通る所なので、気をつけなくてはいけないと思います。 

 

 高さはどれくらいですか。 
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教育総務課長 

 

井上委員 

 

教育総務課長 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

生涯学習部長 

 

 

 

 

小林職務代理

者 

  

 

1 メートルくらいのものです。 

 

 隅においてあるので危険にはならないと考えていいのですね。 

 

 子供たちが触れないように、周りにネットフェンスをまわして安全を確保

します。 

 

 実際はガス整圧器を置くところは小山になっていて、がけになっているの

で、あまり子ども達が行かないような所ですので、それほど支障はないのでは

ないかと思います。万全を期して事故などが無いようにしていただきたいと思

います。 

 

その他ございますか。 

 

 （特になしとの声あり） 

 

特にないようですので、協議ウは了承することにご異議ありませんか。 

 

 （異議なしとの声あり） 

 

協議ウは了承することに決しました。 

 

次に、協議エ「教育財産の目的外使用について」を議題とします。協議理由

の説明を求めます。 

 

（従前の埋蔵文化財整理室・収蔵庫を移転するため、西深井小学校と流山北 

小学校の各教室を使用する旨の説明） 

 

本件について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

最終的な移転先はまだ決まっていないということですか。 
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生涯学習部長 

 

 

 

小林職務代理

者 

図書・博物館

長 

小林職務代理

者 

生涯学習部長 

 

後田教育長 

 

 

 

生涯学習部長 

 

 

 

 

小林職務代理

者 

 

生涯学習部長 

 

 

井上委員 

 

 

生涯学習部長 

 

若松委員 

 

収蔵庫は色々な所にあるのですが、作業する場がなくて、今までやっていた

ところが開発されることになり、急きょ暫定的に学校の教室をお借りしようと

考えております。 

 

最終的な収蔵場所はどこですか。 

 

博物館や文化会館などです。 

 

一か所ではないのですか。 

 

一か所では収まりません。 

 

県の博物館がやっているように、子どもたちが直に触れられるように各学校

に置けば、子どもたちにとって写真や映像で見るより、触れて、自分の手に取

って見るというのはいいことだと思います。 

 

検討させていただきます。今回は、西深井小学校には西深井小学校を建てた

ときの発掘で出たものを最優先に並ばせていただいたり、子どもたちが見たり

触ったりできるようなコーナーを設けたうえで、その奥に収蔵させていただく

など工夫をしたいと思います。 

 

これは、もっと恒久的に各学校に置くコーナーをつくったらいいのではない

かというお話だと思いますが。 

 

スペースが可能であれば、ありがたいお話なので、ぜひ検討させていただき

ます。 

 

専門の倉庫をつくって、一か所に集めておけば、何かあった時にすぐに出せ

ると思います。 

 

考えたいと思います。 

 

海外では、美術館や博物館は子どもの学習の場として活用されています。 
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生涯学習部長 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

公民館長 

 

図書・博物館

長 

 

小林職務代理

者 

 

学校教育部長 

 

 

6 年生で土器について学ぶときに、目の前に縄文時代や弥生時代の物があり、

実際に触れてみれば学びが深まりますので、子どもたちの生きた学習教材とし

てぜひ全校で使えるように工夫していただけたらと思います。 

 

少し積極的に学校へ出ていくような形を取りたいと考えています。 

 

以前にもこういった話があり、縄文時代や弥生時代を生きていた方が作った

ものを触ることができるというのは稀なので、そういったものに直に触れるこ

とで、将来の自分の図案や商業デザインなどに発展することもあるかもしれな

いので、ぜひお願いします。 

 

その他ございますか。 

 

 （特になしとの声あり） 

 

特にないようですので、協議エは了承することにご異議ありませんか。 

 

 （異議なしとの声あり） 

 

協議エは了承することに決しました。 

 

次に、各課等報告を公民館からお願いします。 

 

（ゆうゆう大学講演会について） 

 

（ふるさと流山のあゆみの刊行、埋蔵文化財の報告について、 

こども図書館の活用状況について） 

 

こども図書館を利用される方の交通手段はどうなっていますか。車で来られ

る方にはどのような配慮がされていますか。 

 

学校の東側に駐車場があり、十分ではないですが、今現在車が止められない

ということはありません。 
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公民館長 

 

 

小林職務代理

者 

若松委員 

 

図書・博物館

長 

 

若松委員 

 

 

 

 

図書・博物館

長 

 

学校教育部長 

 

奈良委員長 

 

若松委員 

 

 

図書・博物館

長 

後田教育長 

 

図書・博物館

長 

後田教育長 

 

 

駐車場が少ないということは周知させていただいており、ダンスサークルの

方などは乗り合わせて来ていただいています。 

 

利用者が増えてくるとそこが問題になってくると思います。 

 

こども図書館を利用されている方の年齢層は想定と比べてどうですか。 

 

小さいお子さんのいらっしゃるお母さんがターゲットでしたが、ほぼそのタ

ーゲットの型が一番多いということです。 

 

よくこども図書館を開設するときに、児童書の扱いが、利用者の年齢層が高

くなるとリクエストの年齢層も高くなっていき、ほとんど大人と変わらない本

が並ぶようになる傾向にあるのですが、基本的には小学校 6 年生くらいまでを

対象としていると考えてよろしいですか。 

 

下の年齢層の絵本の比率が多いです。お母さんが子育てのために読む本など

も置いてあります。 

 

（流山市教育振興基本計画の策定について） 

 

各課報告について、ご意見はございますか。 

 

「ふるさと流山のあゆみ」がとても分かりやすいのですが、どこで販売して

いますか。 

 

博物館でこれから販売します。 

 

学校には配布していますか。 

 

しています。 

 

小学生とって流山の歴史は教科書に載っていないのでいいと思います。 
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若松委員 

 

奈良委員長 

 

奈良委員長 

 

 

図書・博物館

長 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

井上委員 

 

指導課長 

 

井上委員 

 

後田教育長 

 

 

井上委員 

 

後田教育長 

 

 

 

小学校や中学校にあると地域の調べ学習に使えると思います。 

 

その他ございますか。 

 

こども図書館の、小さな子ども用のトイレについては、小さな便座が必要だ

とお話ししましたが、どうですか。 

 

 子ども用の便座を配置することになっています。 

 

その他ございますか。 

 

（特になし との声） 

 

それでは以上で各課等報告を終了します。 

 

以上をもって本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたしま

した。 

その他、協議する事項がありましたらお願いします。 

 

 学力調査の結果はいつ出ますか。 

 

 ８月の終わりに出ると思います。 

 

 広報の発表の仕方を変える方針はありますか。 

 

 県の教育委員会では授業改善と児童生徒の実態の把握が主なのでそれ以外

のことはしないという方針なので、学校ごとのデータは発表しません。 

 

 そうすると、大きく変わることは想定されていないということですか。 

 

 そうです。その理由の一つには、同じデータであれば昨年度と今年度の比較

ができますので、比較をするためには同じ形の方がいいと思います。 
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小林職務代理

者 

奈良委員長 

 

若松委員 

 

教育総務課長 

 

 

若松委員 

 

教育総務課長 

 

後田教育長 

 

若松委員 

 

 

 

 

 

小林職務代理

者 

 

学校教育部長 

 

小林職務代理

者 

 

 

 

奈良委員長 

 

  

公表の仕方についてはもう一工夫が必要かと思います。 

 

 その他ございますか。 

  

 小学校のエアコン工事はいつから始まりますか。 

 

 具体的なことは決まっていません。夏休み中の工事で、８月３１日には完成

させたいということで手続きを進めています。 

 

 おおたかの森小中学校はエアコンの設置はしてありますか。 

 

 教室にはしていません。 

 

 特別支援学級や保健室などはあります。 

 

 周りに工事現場が多く、また森も近いため虫なども飛んでいて網戸もないの

で、窓を開けるならば網戸の設置が必要だと開校式典の見学時に感じました。 

 また、今アレルギーの子も多く、普段家庭で窓を開けていない家庭もありま

すので、１年過ごしてみなくては分からないと思いますが、使いながら検討し

ていただきたいと思います。 

 

 私が心配するのは、今年から来年にかけて、周辺で開発工事があるでしょう

から、その間は砂埃がものすごく舞い上がると思いますが、心配ですね。 

  

 グリーンカーテンを工夫してみるなど、検討してみます。 

 

 まだ、早いかもしれませんが、次回の教育委員会議で、新しいコンセプトの

おおたかの森小・中学校が開校したので、開校後の現状を報告していただきた

いと思います。いろいろな意味で、データを取って、レポートをまとめておい

た方がいいと思います。 

 

 その他ございますか。 
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若松委員 

 

 

 

 

 

公民館長 

 

若松委員 

 

 

 

小林職務代理

者 

 

 

 

 

若松委員 

 

 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

若松委員 

 

流山の戦争体験の聞き書きの原稿を読ませていただいたら非常によかった

のですが、体験された方がたいへん高齢になられていることもあり、子どもた

ちが直接聞くことが難しくなってくるので、できれば、直接もしくは代読でも

いいので、子ども達に直接伝える機会を考えていただきたいと思いますが、い

かがですか。 

 

 学校と相談し、可能かどうか、確認したいと思います。 

 

 小学生で被災された方も８０才なので、ちょうど自分たちと同じ年代の７０

年前の小学生がこのようなことを体験したのだということをお話ししていた

だけたらと思います。 

 

 日本人の戦争に対するイメージが７０年前と変わっていないのですが、２１

世紀の戦争は全く違ってきています。確かに、第二次世界大戦、太平洋戦争の

経験というのは、日本人が経験した最大の悲劇なので、これを語り継ぐことは

大切ですが、これから起きてくる戦争というものは違うということも考えなく

てはいけないと思います。 

 

 ふるさと流山の歩みの中に、「流山の空襲と戦争の終わり」というところが

あり、そこに昭和２０年２月２４日については、わずか７行の記述があります

が、この７行を書くためには、背景にいろいろな事実があるので、子ども達に

とって、実際に体験した方がいらっしゃる間に話を聞く機会があるというのも

必要ではないかと思い提案させていただきました。調べ学習でたくさんのこと

を調べるけれど、書くとほんの少しにしかならないということをどこかで伝え

られたらと思います。 

 

 過去に被災した方の考え方や意見を語られることは抑止力になるような気

もしますし、教育の中にはあってもいいと思います。 

 命の大切さにつなげていくことにもなると思います。 

  

その他ございますか。 

  

おおたかの森小・中学校ができたこともあり、「わたしたちの流山」の改訂

作業は進んでいますか 



13 

 

 

指導課長 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

事務局 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 今年度、改定を進めます。 

 

 その他ございますか。 

  

（特になし との声） 

 

 それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。 

 

 次回の教育委員会議は、５月２６日（火曜日）、午前１０時から開催したい

と思いますが、いかがでしょうか。場所については後程ご連絡いたします。 

 

（次回の日程協議） 

 

 それでは、次回の教育委員会議は、５月２６日（火曜日）に開催することと

します。以上で、平成 27 年流山市教育委員会議第４回定例会を終了します。 

  

（閉会 午後 11 時 30 分） 

 

 


